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An den Oberbürgermeister 

Belit Onay  

Trammplatz 2  

30159 Hannover 

In die Ratsversammlung 

Anfrage gemäß § 14 der Geschäftsordnung des Rates der LHH 

Hannover, den 14.02.2022 

Anfrage Schützenfest 
 

Der Vorstoß, das hannoversche Ehrenamt des Bruchmeisters für alle Geschlechter zu öffnen, verursachte 

ein großes Echo in der Stadtgesellschaft. Doch die Vergabe des Bruchmeister*innenamtes ist nicht die 

einzige Verbindung der Landeshauptstadt zu den Schütz*innen. Ein wichtiger Bestandteil ist das jährliche 

Schützenfest auf dem Schützenplatz. Mit der Drucksache Nr. 1610/2016 hat der Rat mehrheitlich die 

“Weiterentwicklung” des Schützenfestes beschlossen.  

 

Für die Förderung sind neben jährlich 106.000€ für die Sicherheit bis zu 125.000€ für die Weiter-

entwicklung des Schützenfestes eingeplant, die sich wie folgt zusammensetzen:  

Erstellung Internetseite und Überarbeitung Gestaltungsrichtlinie: 20.000 € 

Zusätzliche Werbemaßnahmen und Kommunikation: 55.000 € 

Zusätzliche Maßnahmen für die Sicherheit: 15.000 € 

Projekt-, Veranstaltungs- und Programmkosten: 35.000 € 

(Gesamt: 125.000 EUR) 

Pandemiebedingt konnte das Schützenfest in den letzten beiden Jahren nicht stattfinden. Die einen sehen 

das Schützenfest als eine jahrhundertealte, schützenswerte Tradition, andere sehen kaum einen 

Unterschied zwischen dem Schützenfest und anderen Festen auf dem Schützenplatz. 

Vor diesem Hintergrund fragen wir die Verwaltung: 

1. Aufgrund der Corona-Pandemie konnte das Schützenfest in den letzten zwei Jahren nicht 

stattfinden. Wie wurde mit mit den Geldern der beiden Zuwendungen für die Weiterentwicklung 

(125.000€) und Sicherheit (106.000€) des Schützenfestes in den letzten beiden Jahren verfahren?  

 

2. Wie bewertet die Verwaltung die in der Drucksache Nr. 1610/2016 genannten Punkten 1 bis 5: 

Konnten die Erwartungen erfüllt werden, welche Maßnahmen wurden in den letzten Jahren 

ergriffen und braucht es aus Sicht der Verwaltung weitere Anpassungen? (Bitte für jeden Punkt 

der Drucksache [Festplatz, Programm/Einzelveranstaltungen, Kommunikation und Pressearbeit, 

Finanzen, Organisation] einzeln auflisten.) 
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3. Das große Ziel der Weiterentwicklung des Schützenfestes war es, ein Angebot zu schaffen, das 

alle gesellschaftlichen Gruppen anspricht. Sieht die Verwaltung dieses Ziel als erfüllt an oder nicht 

(bitte begründen) ? 

 

Juli Klippert  

Fraktionsvorsitz 


